

EVOLUCIONISMO

Dusseldorf, lugar del descubrimiento, hace cien años, del cráneo del hombre de Neanderthal se ha abierto un congreso internacional de prehistoria. El abate francés nacional de prehistoria. El abate francés nacional de prehistoria. El abate francés nacional de prehistoria.



CNT

Portavoz de la CNT de España en el EXILIO

MAS EVOLUCIONISMO

La noticia ha sido dada por Radio Moscú: «La Unión Soviética ha establecido su primer contacto oficial, desde la revolución de Octubre, con el Vaticano, transmitiéndole el llamamiento del Soviet Supremo para el desarme. Este llamamiento, que data de junio último, y que ya fué comunicado a las cancillerías de los países con los cuales la U.R.S.S. tiene relaciones diplomáticas, ha sido remitido al nuncio apostólico cerca del Quirinal, Monseñor Fietta, por el señor D. P. Pojidaef, ministro plenipotenciario encargado de la embajada rusa en ausencia del embajador, de vacaciones éste desde hace dos meses, y del cual se dice en Roma que su misión ha terminado.»

HEBDOMADAIRE autorisé par le Ministère de l'Information en date du 3 mars 1946. Direc.: J. PEIRATS — Administ.: VALERIO MAS

N.º 593 - II EPOCA - Precio: 20 Frs Toulouse 9 Septiembre 1956

GIROS: «CNT» hebdomadaire, C.C.P. 1197-21 TOULOUSE (Haute-Garonne) Redac. y Administ.: 4, rue Belfort, Toulouse (H-G.)

DOBLE victoria moral

RECIENTEMENTE nos hacíamos eco de una nota de prensa sobre repatriación de españoles en la U.R.S.S. Hay entre ellos los que han venido figurando como botín de guerra por haber participado en la ofensiva de Hitler contra Rusia como legionarios falangistas; los internados en tanto que tripulantes de barcos mercantes republicanos o en tanto que funcionarios subalternos surtos o en gestión en Rusia al producirse el desenlace de nuestra guerra; los promocionistas pilotos y tanquistas enviados a Rusia para su adiestramiento. Y por último para sus hijos, hoy, que en 1937-38 fueron confiados a la protección oficial soviética por sus familiares para preservarlos de los horrores de la guerra civil.

Al terminar la segunda guerra mundial los españoles internados en Rusia por estas últimas causas debieron normalmente haber recobrado su libertad de acción. Lejos de esto, salvo alguno que otro caso aislado, los solos autorizados a salir de Rusia han sido los supervivientes de la División Azul. El amoseado argumento para no redimir a los que no eran prisioneros de guerra fue el de una supuesta autodeterminación a permanecer en el país por los interesados. Dentro de la confusión de las noticias de prensa, lo resultante es la falsedad de este argumento. Recientemente informaban los periódicos sobre que el próximo contingente candidato a la repatriación lo componían estrictamente divisionarios falangistas. Las demandas de repatriación de 1.200 no prisioneros de guerra habrían sido rechazadas a título temporal por las autoridades soviéticas. Más recientemente, un despacho de Moscú nos habla de que aquellas autoridades han decidido flotar un barco propio para transportar directamente a España a unos 1.300 españoles en su mayor parte «hijos de republicanos» que han permanecido en la U.R.S.S. desde el tiempo de nuestra guerra. De confirmarse esta última noticia constataríamos que la alegada autodeterminación de los cautivos no prisioneros de guerra a permanecer en la «patria del proletariado» es falsa. No cabe ni poner en duda esta conclusión. Desde largo tiempo, y a pesar de la rigurosa censura epistolar ejercida por las autoridades comunistas, los afectados por tan inicuo cautiverio expresaron por todos los medios a su alcance su deseo de declinar las excelencias del «paraíso rojo». Si se tienen en cuenta las circunstancias de los que ingresaron en la U.R.S.S. siendo niños; el largo tiempo de su permanencia en aquel país, la conformación educativa a que les sometieron los conspicuos especialistas de la «ingeniería humana», tiene que chocar el deseo unánime de todos ellos en abandonar definitivamente el país de «protección». Sus raras comunicaciones con el mundo exterior se hallaban calcadas sobre este escueto formulario: «Estamos perfectamente bien y somos felices en este maravilloso país; pero deseamos abrazaros.» Habida cuenta del método sistemático empleado por los alquimistas del alma humana, consistente en borrar de la mente de sus «pupilos» lo que llama enfáticamente prejuicios burgueses de toda clase, afectos, familiares en primer término, resalta la ineffectividad de ciertos experimentos en carne española. Aquel significativo «continuamos siendo los mismos», estampado entre líneas de las raras cartas que lograron atravesar la cortina de hierro, aseguraba al menos avisado la tragedia y a la vez el temple de tan parcos corresponsales. Veinte años de terror falangista, de ambiente social, de sindicatos verticales. De frente de juventudes, de opio escolar y estupefactores religiosos, de miseria, de ignorancia, de propaganda embrutecedora, de régimen policia y penal, no han logrado el avieso propósito de abrir un abismo en la juntura de dos generaciones españolas. Una y otra se aproximan y sudan en el punto de cita de valores fundamentales. El cautiverio, el absoluto aislamiento en el exótico territorio de la U.R.S.S., toda una infancia, toda una adolescencia y parte de la juventud empotradas en los moldes pétreos de la dictadura totalitaria usiana, no han sido capaces de matar en agraz, de borrar por completo la nostalgia, la noción de ser libres, los vínculos afectivos que unen a nosotros niños de ayer, hombres de hoy, a través de la verja de bayonetas. Con su clima espiritual y biológico propio. Es esta una doble victoria de la fuerza incommensurable del espíritu humano. No importa que mascando su pena a transferir a sus victimados de una a otra dictadura. No importa la consignación de tan discolta mercancía del infierno soviético a favor del averno franquista. La lección ha sido dada. La máquina trituradora del Estado no podrá siempre lograr su victoria sobre el espíritu humano.

ECOS DE UN GRAN ACTO ANTIFRANQUISTA

(Especial de nuestro corresponsal Adolfo Hernández)

MEXICO, DF a 25 de agosto de 1956. — La acogida que la prensa mexicana otorgó al mitin cenetista del «Iris» ha rebasado los cálculos más optimistas. Un fotomontaje con los recortes de los periódicos alusivos al acto, sería lo más gráfico. La prensa matutina del lunes 20, con excepción del ultra-conservador «El Universal», dedicó informaciones con fotografías al mitin. «Excelsior», «Novedades», «La Prensa» y «El Nacional» fueron resonancias noticiosas del acto.

Así «Excelsior» indica: «Más de hora y media habló a los españoles en el exilio Federica Montseny. Al través de su larga peroración, hizo una historia de la sangrienta lucha en la que perecieron miles de hombres en España, que buscaban la libertad... «un mensaje de aliento y esperanza para los españoles fué transmitido ayer, por la representante de la Confederación Nacional del Trabajo de España, durante el mitin celebrado en el teatro «Iris», como acto de solidaridad al pueblo español y repudio al régimen franquista.»

Por su parte, «La Prensa» dedicó largas columnas y encabezados en primera página que decían: «Candente mitin contra Franco y el terror falangista en España»; una emotiva información de su redactor, el señor José Joseph recogía los aspectos más sobresalientes de las intervenciones de los oradores y concluía con estos significados párrafos: «Los concurrentes españoles al mitin se juramentaron nuevamente a mantener la lucha y activarla para auxiliar a los que pelean dentro de España, a derribar al régimen de que se trata.» «El Nacional» destacó las declaraciones exclusivas a ese diario, por parte de Federica Montseny: «Nos-

otros estimamos la gran trayectoria solidaria—dijo nuestra compañera—y generosa que ha seguido «El Nacional», pues siempre, desde lejanas tierras, este diario al servicio de México, ha acogido en sus columnas los ideales obreristas y revolucionarios del pueblo español... «Cetemes, órgano de la C.T.M., publica un comentario del viejo líder obrero Rosendo Salazar que destila emoción generosa y admiración hacia la compañera Montseny. Dice Salazar: «Pero quiero decir algo que va de acuerdo con mi temperamento de luchador que no obstante su proletaria procedencia, no

deja que el polvo de los años lo venza, y es que jamás la tribuna de los trabajadores mexicanos, hijos o no de la Confederación de Trabajadores de México, se hubo engalanado con la presencia de una mujer de tantísima capacidad volitiva y revolucionaria, cual está representativa de la Confederación Nacional del Trabajo de España (C.N.T.). Este mismo periódico publica aspectos gráficos del acto y un extenso artículo de Cosme Paulés alabando la trayectoria del Movimiento libertario español en el exilio. La gran revista continental «Tiempo» que dirige Martín Guzmán (amenazado de muerte por los esbirros de Trujillo por dedicar un número de su revista a la aparición del extraordinario libro «La Era de Trujillo», de Jesús de Galíndez), dedica información al mitin, con foto de Federica, destacando las palabras de nuestra compañera, al decir: «Franco no respeta dignidades, ni gallardías, ni nada...» El jueves pasado, la compañera Montseny informó a los militantes de la situación y labor del Movimiento Libertario en el exterior e interior de España. Fué de gran interés y la sala estuvo completamente llena de compañeros avidos de información. Hoy, sábado, Federica Montseny nuevamente ocupará la tribuna de nuestra Delegación para pronunciar una conferencia sobre «Problemas Orgánicos» y el martes próximo en el «Ateneo español de México» disertará sobre el palpitante tema: «El drama actual de la juventud española». Se están haciendo preparativos para un gran acto final de despedida. Mañana domingo, una excursión fraternal de la militancia, con Federica, a las pirámides de Teotihuacán, a unos kilómetros de esta capital. Se espera gran concurrencia. Por todo lo informado, nuestros compañeros deben darse cuenta de la resonancia que los actos cenetistas han tenido en estas latitudes. Seguiré informando.

Advertisement for 'Cetemes' magazine, featuring a portrait of Federica Montseny and text about the 'Mitin Contra Franco y el Terror Falangista en España'. It includes the title 'LA PRENSA' and 'Cetemes' in large stylized letters, along with various headlines and sub-headings.

FEDERICA MONTSENY habla de problemas orgánicos en la Delegación y sobre la juventud española en el "Ateneo Español" de México

MEXICO, D.F., a 28 de agosto 1956. — Ante un público que llenaba totalmente el salón de actos de la Delegación del Movimiento Libertario Español en México, la compañera Montseny disertó en torno a «Problemas Orgánicos». Hizo un análisis de la degeneración política de las grandes centrales sindicales en el mundo, nacidas con anhelos puros y trocadas en agencias gregarias de apoyo a los estamentos gubernamentales en turno. Es decir, armas de lucha del obrero, de carácter positivo, vuelto negativo en la lucha social, por la intrusión del concepto estatal. No podemos desear para la C.N.T. un destino similar al de una C.G.T. francesa, ni unas «Trade-Unions» británicas. La Confederación tiene su derrotero trazado en los destinos ibéricos; la ruta del anarco-sindicalismo. «Si no existiera la C.N.T.— dijo en frase feliz Federica — o si ésta, desvirtuara sus propósitos, el pueblo español inventaría otra». Cualquier desviación el pueblo se encargaría de recordárnosla, sustituyendo el organismo confederal, por otro que mantuviera las viejas esencias... A preguntas especiales manifestó que, el último Pleno había revisado el famoso acuerdo del cincuenta más uno que impedía tratar el problema de la unidad interna. Al respecto afirmó categóricamente: «No estamos opuestos a la unidad ¿quién no la desea? Pero ésta no puede hacerse solamente de fachada, debe existir — ante todo — identidad de propósitos...» Algunos compañeros pidieron precisiones al respecto, pero Federica se atuvo a los acuerdos, de que el Secretariado Intercontinental es depositario. Los jóvenes libertarios invitaron a una cena fraternal a la compañera Montseny, la cual se celebrará en el curso de esta semana; en ella, se tratarán los problemas juveniles del momento.

La prensa de la capital, Federica Montseny habló esta noche en la tribuna del «Ateneo Español de México» ante el mayor lleno que ha tenido esta institución — tal la expectación — sobre el tema: «El drama actual de la juventud española». Abrió el acto el escritor Alvaro Arazú a las 7.45 P.M. calificando a Federica como «magnífico exponente de la generación española» y rindió homenaje a los padres de la conferenciante, Federico Urales y Soledad Gustavo, calificando a esta última, como «la pluma mejor tallada de la familia». Federica entra dentro de esa generación que no puede quedar encerrada en los «compartimentos estancos» de la historia, pues penetra en la ilustre pléyade liberal, honra de España, que desde hace más de un siglo llena el calendario ibérico de magnas efemérides de lucha social. Se expresó el señor Arazú en torno a la prensa liberal de principios del siglo pasado, predecesora de las pujantes publicaciones revolucionarias que, como la «Revista Blanca» llenan todo un período de realizaciones fecundas en la vida española. Finalmente al referirse al «Ateneo Español de México» como «del trasunto de la gloriosa tradición marcada por el «Ateneo de Madrid» en la calle del Prado y del «Ateneo Barcelonés» le indicó a Federica que, si presta atención podrá percibir, a través de estas paredes, herederas de aquellas voces confederales e ilustradas, las voces confederales e ilustradas de su progenitora Soledad Gustavo — a principios de siglo, en controversias memorables — y más recientemente la de Salvador Seguí. Es, pues, este Ateneo, distante físicamente de aquellos locales pero digna representación intelectual de ellos — muertos momentáneamente — quien recibe gozoso a nuestra significada militante. Seguidamente habla Federica. Con palabra fluida e inspirada se refiere a los distintos conceptos que

de Israel y su obra de los «kibbutz» a los cuales acuden los jóvenes israelitas de todo el mundo, para aportar su concurso, no sólo para crear una «nueva nación» sino para aprender un nuevo concepto de socialismo, por medio de la camaradería y trabajo, en los que el Estado y la moneda juegan un papel nulo. Ello es trascendente, aparte de los aspectos patrióticos que puedan engendrar... Refiriéndose a la juventud española, la divide en dos grandes grupos. Los primeros: «nuestros muchachos del exilio» cuya tragedia consiste en vivir «desgarrados por las influencias». En Francia, han sido exponentes de la grandeza de la raza, al ocupar los primeros puestos en las aulas y universidades. Ellos enriquecerán con sus talentos otras lenguas, otros pueblos, otras culturas, pero ello no debe apenarnos, porque está cierta, fructificará en una mayor comprensión de la raíz española... Rinde tributo al genio ibérico que se manifiesta en estas magníficas eclosiones del exilio. Gran tragedia, la de conocer a nuestros clásicos, por medio de versiones que no lindan en la grandeza de los originales. Nuestros hijos aprenden a amar a España al través de sus lenguas madres, bien sea la francesa o la inglesa... El otro grupo, el que sufre en el interior. La mayoría no han ido a la escuela; los pocos que lo han logrado se han encontrado con una mediocridad de los prejuicios religiosos y con el «estigma» de ser «hijos de antifascistas». Se han enfrentado también a la destrucción sistemática de los textos que se encuentran en pugna con el Génesis... Pese a ello, comenta con fervor el prodigioso renacer de una juventud aplastada y disgregada. Rinde homenaje — como símbolo — a la hija de Dorado Montero. Los jóvenes españoles salidos al extranjero, al respirar el aire libre se han

DESDE LONDRES FRANCO y SUEZ

PARA los que hemos seguido las peripecias del dilema planteado a Inglaterra por el coronel Nasser, a través de la conferencia celebrada en Lancaster House, el resultado final ha sido el único previsible. Era lógico que los participantes

convocados por las potencias más directamente interesadas aprobasen el punto de vista de éstas. De no ser así, Inglaterra, principal víctima de la nacionalización, hubiese actuado sin preocuparse de formar un caso que diese carácter internacional a unos propósitos meramente británicos. Vistas así las cosas, el resultado de la conferencia puede considerarse como favorable a los antiguos poseedores del disputado camino acuático.

En su camino de la forma más favorable y su «politiqueo» si no cae en la ruindad la roza peligrosamente pero casi siempre con grandes resultados prácticos. Todos sus trabajos en el terreno internacional han sido dominados por la preocupación de no comprometerse e Hitler y Mussolini sabían mucho de esto.

Effectivamente, con ligeras variaciones las resoluciones finales de la conferencia reflejan las aspiraciones del gobierno inglés. No obstante, ciertas consideraciones dejan ver claramente la pérdida de terreno sufrida por las llamadas potencias occidentales. De una parte, la realidad de que el canal está en posesión del gobierno egipcio; por otra, el reconocimiento público, casi unánime en la opinión pública mundial del derecho que asiste a Nasser para nacionalizar una empresa que es, bajo muchos aspectos, meramente egipcia, y especialmente el tono empleado en la resolución final de la conferencia, acordando a Nasser el derecho a discutir el problema y hasta solicitando de él que acceda a colaborar en la búsqueda de la solución. Como también podía suponerse, de las 22 naciones que han intervenido en los debates, tan sólo tres o cuatro podían aspirar a ejercer una real influencia. Los demás seguirían las líneas que les trazasen. Desde el primer momento constituyó una incógnita España. Una incógnita relativa si se piensa en la rígida subordinación a que ha aceptado someterse Franco ante los Estados Unidos, a los que puede calificarse de verdaderos sostenedores del régimen y casi únicos responsables de su pervivencia. Se dudaba, en cambio, de hasta donde llegaría el dictador español en la defensa de su colega africano, porque nadie ignora las buenas relaciones que mantiene el gobierno de Madrid con los países árabes que tanto hicieron para que su representante fuese admitido en la O.N.U. y con el que tantos puntos comunes tienen por la falta de libertad en las masas, por la imposibilidad de acceder a las fuentes de la cultura y por el fanatismo religioso que puede despertarse por los dirigentes sin que sean necesarios grandes esfuerzos. Franco ha salido del paso con su habilidad maniobrera acostumbrada. La suerte del despoja del Prádo, formada en gran parte por la imbecilidad o por algo peor de algunos de sus enemigos, es inmensa. Las circunstancias parecen cruzarse siempre

delegación a Martín Artajo, un hombre que se ha entrevistado personalmente con el presidente de los Estados Unidos y con el coronel Nasser. A ambos les expuso la simpatía de España (esta gente gusta de hablar en nombre de España aunque en realidad no puedan considerarse como portavoces válidos) por sus respectivas naciones. En Egipto debía probablemente contarse con la benevolencia de España para aceptar los argumentos árabes, pero en Washington se sabía que la posición final de la delegación española sería la defendida por los Estados Unidos, en el caso de que los yanquis necesitaran absolutamente un voto suplementario. El desarrollo de los debates no ha hecho indispensable esta exigencia, y Franco ha podido gozar de cierta libertad. Aquí en Londres la actitud de su representante se ha calificado de «astonishing behaviour» para expresar el asombro producido por el extraño comportamiento. Finalizando ya los debates todavía no se contaba con la aceptación por la delegación española del punto de vista yanqui, y fué en el último minuto cuando acordó elevar a 18 el número de países que se habían sumado para formar el grupo más numeroso. El por qué de esta definitiva posición no deja lugar a dudas. Si por una parte no cuenta con ninguna simpatía por Francia ni por Inglaterra, aunque ésta última sea el primer sostén de la economía española, está firmemente interesado en tener una participación lo más destacada posible en los asuntos internacionales. De no haber aceptado el punto de vista de los occidentales, que de todas formas iban a obtener una gran mayoría, se hubiese visto descartado automáticamente de las discusiones que seguirán cuando el coronel Nasser haya dado su respuesta a los diplomáticos que le comunican el resultado de la conferencia de Londres. Así, un puesto en el primer plano de la actividad internacional lo tiene asegurado, y no sería extraño que el representante del dictador hispano ante el gobierno de Nasser le haga ver a éste la conveniencia de poder

# América HOY

## URUGUAY

- XCV -

LOS desniveles en el precio de costo del cereal en los diferentes países productores provoca la necesaria intervención del Estado que tiene que compensar la diferencia entre el costo local y el precio internacional. En el Brasil, por ejemplo, el trigo nacional tiene un valor de 300 cruzeiros por saco de 60 kgs. mientras que el trigo argentino, desembarcado en puerto brasileño, sólo cuesta 160 cruzeiros. El Uruguay tiene que fijar el dólar a 190 pesos uruguayos para permitir la salida del excedente de su trigo, mas aun así, todo el cálculo de excedentes se desmorona ante la nueva política norteamericana de los excedentes a precios mínimos, que coloca el trigo a precios fuera de toda competencia. Los Estados Unidos pagan diariamente, por concepto de almacenaje del grano solamente, 800.000 dólares, lo que obliga al gobierno del Tío Sam a una medida inmediata consistente en la salida, a cualquier precio, de estas centenas de millones de toneladas.

por VICTOR GARCIA

El Brasil se había presentado diferentes veces como un excelente cliente para el Uruguay, y el oriental llegaba a colocar a base de óptimos precios sus productos que el Brasil intercambiaba con la multiplicidad de los suyos. Mas la política de los Estados Unidos ha dado un golpe serio al intercambio de la zona sur de América, y actualmente el Brasil está empeñado en importar el trigo de los Estados Unidos porque éstos, por la primera vez, aceptan el pago en cruzeiros y no en dólares como era exigencia hasta el presente.

Colocar el excedente de trigo en otras zonas importadoras como lo son las europeas, escapa a las posibilidades del Uruguay por los problemas del flete y el referido costo más elevado que el de los demás países.

Los países tienden todos al auto-abastecimiento en detrimento, claro está, de la calidad del producto y de la cantidad de rendimiento. La autarquía económica es obsesión de todos los Estados que la persiguen a ultranza amparando la producción agropecuaria e industrial a través de medidas aduaneras absurdas, y, también, a base de cambios múltiples como el plan de Oswaldo Aranha en el Brasil y la disposición actualmente en vigor en el Uruguay.

La superpoblada Europa limita más y más las importaciones de aquello que el cultivo intensivo permite cosechar en el propio suelo. Las divisas son aprovechadas para la adquisición de la materia prima que hace funcionar la industria y sobre el campo pesa la gran responsabilidad de conseguir la alimentación de zonas pobladas a razón de 280 y 300 habitantes por kilómetro cuadrado.

Hasta ahora no se ha conseguido hallar el límite de producción del suelo. Nos preguntamos cómo es posible que los «polders» de Holanda, donde más densa es la población de Europa, puedan alimentar a toda y permitirse la satisfacción de exportar toda una gama de productos agropecuarios para países bien menos poblados.

En América no se piensa en el cultivo intensivo. El Continente está muy lejos de alcanzar el punto crítico que le obligará a cuidar más de su suelo, a mejor fertilizarlo. El primer país que tendrá que hacer frente al cultivo intensivo será, con toda seguridad, el Uruguay. Su superficie es de pigma cuando se tiene en cuenta la de sus vecinos Argentina y Brasil. 187.000 kilómetros cuadrados significan la quinta parte de la Argentina y la cuarta y cincava parte del Brasil y resulta aún 70.000 kms. cuadrados más pequeño que el segundo pigma sudamericano: Ecuador. Su población está alcanzando los 2.500.000 habitantes, colocándose en

# 21.000 KILOMETROS por los caminos de INDOAMERICA

hoteles y paradores hace que en ningún lugar del país el turista llegue a encontrarse «abandonado». Estratégicamente bien situados a lo largo de toda la costa, desde el Chui, primer pueblo uruguayo sobre la frontera brasileña, hasta Colonia, ciudad de embarque para atravesar el río de la Plata, los hoteles y los paradores recautan buenas cantidades de dólares y pesos argentinos. El Estado dedica una buena parte de su presupuesto para el fomento del turismo, por lo que no podía faltar su correspondiente Instituto.

Su pequeña superficie hace posible el desplazarse de un lugar para otro con relativa facilidad. Los 140 kilómetros de costa atlántica y los 360 de costa rioplatense son accesibles desde Montevideo con viajes cortos y cómodos. La confluencia de las dos costas se hace en la célebre Punta del Este donde se congrega cada año el millonario, el artista de cine, el aventurero de salón y el jugador.

El turismo es una fuente de ingresos en la que la producción no tiene nada que ver. Es una productividad parasitaria que crea mentalidades serviles y cortesanías. Una gran parte de la población tiene su fuente de ingreso en el sobrante que todo turista carga en su cartera. Tiene que sonreír sin ganas y prestarse a vejaciones mil porque el turista siempre tiene razón.

El camarero, el cicero, el automovilista, el dependiente de la tienda de «souvenirs», la florista, el barrendero y el propio habitante de una localidad turística viven pendientes del extranjero que llega. La lucha por la vida les obliga al cortesanato y a despreciar al turista «pobre» que viene a pie o en omnibus. La estima a las personas se tamiza en proporción directa de la apariencia y la cantidad de pesos a gastar por éstas.

El turista, generalmente, es el que menos derecho tiene a viajar. Por su culpa y su sed de comodidades se destruyen las bellezas de la naturaleza y aquellas que nos legaron las civilizaciones pasadas. El turista quiere llegar sentado hasta el lugar de «visitas» y quiere seguridad y comodidad en ella. Ha exigido que las cataratas del Niágara se encantaran entre muros de cemento armado en aquellos lugares por los que tenía que pasar; ha reclamado ascensores, elevadores de plano inclinado, instalaciones eléctricas, túneles, etc.

Ha reclamado un ferrocarril para ir a la ciudad sagrada de los Incas, el Machu Pichu; la presencia de un hotel a todo confort en las proximidades de aquellas ruinas milenarias. Ha conseguido la instalación de funiculares atroces en el Monserrate de Bogotá y en el Avila de Caracas para que los obesos y los abúlicos alcanzaran también estas cimas.

# Eso que llaman "comunismo"

(Viene de la página 4)  
indicación de Antonov-Osenko y previa elección hecha por mí, a requerimiento del propio consúl ruso. La amistad (factor eliminado por el estalinismo) pudo más entre catalanes, que la intriga y la maldad del agente del Krenlin. Y gracias a este factor tan humano, que el comunismo quiere desarraigar del alma del hombre de bien, puedo escribir hoy quién es Erno Gero.  
«Pedro» fué el factotum (en la sombra) de una agrupación que se llamó PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO DE CATALUÑA, y llegó a través los líderes de este organismo, a proyectar su acción maléfica y ominosa sobre los hombres del gobierno republicano, hasta provocar esta sugerente anécdota de don Indalecio Prieto, buscándolo bajo la mesa antes de comenzar una entrevista con don Luis Companys, el presidente mártir de Catalunya.  
«Pedro» se dió el gusto en Barcelona durante la guerra civil, provocan-

# MIS MAESTROS: LOS ANARQUISTAS Y LA PIEDRA DE TOQUE

HAY quien supone que la Anarquía es un régimen; o tal vez estado especial y temperamental del ánimo; una pelea indefinida, tanto si se gana como si se pierde; una predisposición al nihilismo o al terror individual; una preparación estable de cierta calidad orgánica; una práctica de voluntarismo; una áspere negación sistemática; una afirmación futurista; una conciencia descontentadiza de todo y de todos; una crítica implacable, con o sin autocritica; una revolución sin plan o un plan sin revolución; una actividad sindical llevada nadie sabe cómo a sus consecuencias extralistas; una aspiración a la libertad abstracta mediante estímulos o deseos concretos; un anhelo de equidad doctrinaria o de fraternidad no ensayada; un arbitraje sobre todo lo opinable; en fin, una convulsión que haga estremecer al mundo y destruya sus iniquidades.  
Todas estas versiones tienen adictos

# Federica MONTSENY habla de problemas orgánicos...

al régimen... Leyó el discurso de Lain Entralgo, rector de la Universidad de Madrid y que costó la rectoría a dicho escritor. Es un canto a la amplitud del pensamiento español que no puede quedar encasillado bajo fórmulas huecas... «deben de haber en él Miguel de Unamuno, Ortega y Gasset y Machado».

La juventud debe de iniciar sin tardanza una búsqueda de la cultura por todas las fuentes del recuerdo, las ideas, las fuerzas y las inquietudes que las sostienen. No cabe duda de que es un bravo esfuerzo de la juventud obrera y estudiantil la lucha actual en España; una épica lucha de autodidactas. Rinde homenaje a la abnegación y tenacidad increíble de las madres españolas que han educado, muchas de ellas, a sus hijos con los textos liberales a mano, para evitar la contaminación que sus hijos pudieran tener de los libros adulterados que el régimen usa en sus gregarios métodos de enseñanza. Así, esta juventud se debate: «entre odios sagrados y santos amores» y debe, «encontrarse a sí misma».

Habla de la facilidad de la vida en el extranjero, en comparación con la existencia en España y dice

# POSTA PARÍS

## SECRETARIA

ENTRE los numerosos medios de que usan las mujeres de por aquí para ganarse la vida, uno de los más seguidos es el secretariado. Multitud de ellas ejercen esas funciones de colaboración con los hombres responsables de actividades económicas, intelectuales u otras.

Ya nos habíamos enterado por medio de mil historietas y chistes, que la competencia exigida para ocupar tales cargos era de índole muy variada. El secretariado, que etimológicamente debe tener cierta relación con el sustantivo «secretos», es esencialmente una labor de cooperación, de estrecha cooperación, y para colaborar íntimamente, tiene el hombre que ocupa un puesto importante tendencia a realizar el trabajo con una mujer. La facilidad femenina, instintiva para comprender y ayudar al hombre es siempre preferible a las virtudes que en la tarea pueda poseer el hombre. Solamente que este límite de colaboración entre el director y su ayudante, pasa frecuentemente las barreras estrictamente profesionales a juzgar por la facilidad con que se encuentran personas unidas por esos lazos, comparables en muchos aspectos a los del matrimonio, y que para los incautos se reducen a una labor ofinesca.

Se comprende que entre dos personas de distinto sexo que deben mantener una relación constante, y en ocasiones enterarse de intimidades de su pareja, sea factible que los impulsos meramente humanos substituyan o refuercen a los profesionales.

Por eso no sabe uno si el anuncio que desde hace tiempo se ve en los muros de la capital, es un insulto velado a las secretarías que únicamente saben escribir a máquina, o una protesta a las otras mujeres de corazón tierno y agradables formas que ocupan muchos puestos que deberían corresponder, según la opinión de los puritanos y no de los patrones, a mujeres con buen bagaje de virtudes burocráticas.

Y en el fondo, no sabría uno decir si dicho anuncio tiene razón o es un incentivo a la complacencia ante las exigencias patronales, porque decir a los pasantes femeninos: «Sea usted secretaria, pero secretaria de verdad», puede ser interpretado como un consejo para poner en juego la capacidad para recibir secretos masculinos que toda mujer posee. Mas secretaría es la que puede enumerar el lugar y las características que en su cuerpo tiene su jefe, que la que se limita exclusivamente a mantener correspondencia con los clientes, a recibir las instrucciones superiores, a seguir con minucia las directivas y a sufrir durante las largas horas de trabajo esperando que sea el momento de marcharse a su casa.

Que un centro docente quiera preparar secretarías nos parece una buena cosa, pero si quiere hacerlas «verdaderas», que explique claramente de qué se trata, no vayan a considerarlo las mamás como un antro de perversión. — F. F.

# MIGUEL HERNANDEZ y su poesía de la guerra

«VIENTO DEL PUEBLO» es el libro que reunió las primeras poesías de Miguel Hernández durante la guerra civil española. Apareció tempranamente en el curso de aquel gran conflicto social cuyo dramático desenlace debía acabar con la vida del poeta.

Todavía recordamos la edición original, comprada en Valencia en los primeros meses de 1937, recién impreso el libro. Durante mucho tiempo nos acompañó en las correrías por los frentes. Hacía fines de aquel año quedaba un ejemplar desencuadernado, terroso, trasegado, leído y releído cien veces. Después, aquel ejemplar se nos perdió — con tantas otras cosas queridas — en los azarosos caminos de la derrota; y del exilio.

Ahora tenemos en las manos otra vez «Viento del Pueblo» (1). De Miguel

Hernández han circulado, en los últimos tiempos, poesías sueltas, notas y noticias sobre él, una edición muy esmerada de su «Obra Escogida». Su resurrección en España mismo tenía algo de milagroso: se producía contra la censura, contra el régimen, por la incontestable voluntad de los más jóvenes, que lo admiraban y decían sus poemas de viva voz. Ya era un símbolo.

por BENITO MILLA

La meritoria edición de su «Obra Escogida» (2), realizada por la editorial Aguilar, de Madrid, adolece del defecto inevitable en cualquier edición que se haga en España, es decir, en la España de Franco. Incluye solamente aquella parte de la obra del poeta menos comprometida y comprometedor. Pero hemos dicho meritoria, a pesar de sus limitaciones, pensando en la amplia resonancia que aquella edición encontró entre los jóvenes españoles sedientos de conocer la obra del poeta.

La edición actual de «Viento del Pueblo» completa, en la medida que puede hacerlo, aquella Antología. Es decir, ofrece al lector una parte importantísima de la obra de Miguel Hernández, la escrita durante la guerra civil y a través del paso del poeta por las trincheras. En esta parte de su poesía la que más se ha puesto en tela de juicio por sus críticos y, de manera especial, por sus críticos españoles. Recordemos a este respecto el libro de Guerrero Zamora (3), tal vez el de mayor alcance escrito sobre Miguel. Es éste un libro en el que se escamotean muchas cosas: se minimiza la tragedia del poeta en las cárceles; se trata en él de justificar la responsabilidad de las autoridades franquistas por haberlo dejado morir; se reduce a la nada la importancia de la poesía de Miguel escrita durante la guerra.

La nueva lectura de «Viento del Pueblo» desmiente esa opinión interesada. Por encima de la circunstancia

Los quince, los dieciocho, los dieciocho y los veinte. Me voy a cumplir los años al fuego que me requiere. Y si resuena mi hora antes de los doce meses los cumpliré bajo tierra: yo trato que de mí queden una memoria de sol y un sonido de violente.

- (1) «Viento del Pueblo», por Miguel Hernández. Editorial Lautaro, Bs. As.
- (2) «Obra Escogida», por Miguel Hernández. Editorial Aguilar, Madrid.
- (3) «Miguel Hernández», Biografía de un poeta, por J. Guerrero Zamora. Editorial Grifón, Madrid.

# FRANCO Y SUEZ

(Viene de la página 1)

contar en un próximo porvenir con una voz que, por lo menos, servirá para frenar cuanto sea posible las exigencias de los principales perjudicados en la nacionalización de la Compañía Universal del canal de Suez.

No hay que pensar que la tontería de las democracias es tan excesiva como para no comprender el peligro que semejante conturbio puede representar en las reuniones internacionales.

Los yanquis, que con su falta de agilidad y de profundidad política juegan exclusivamente la carta del anticomunismo y están dispuestos a aliarse con el diablo y su madre, tienen en Franco la pareja ideal, que únicamente toma posición tajante ante el mismo problema que a ellos les quita el sueño.

Las vacilaciones, las banalidades, los «sis» y los «peros» acostumbrados en la forma de proceder del gobierno franquista deben ser un motivo de reflexión para cuantos se sienten inclinados a colaborar con él.

Tarde o temprano el jugar con dos barajas resultará contraproducente y ese jesuitismo o maquiavelismo, gracias al que se está manteniendo el tirano del Pardo, recibirá la desaprobación y el desprecio que ya merece de todas las conciencias dignas.

El error máximo de su actitud quizás haya de verlo en las palabras de un turista español encontrado en un café cercano a Picadilly Circus: «Con la negativa de Franco a aceptar la soberanía absoluta de Egipto sobre un trozo de su territorio nacional, que a eso equivale el haber aceptado las proposiciones de Dulles, no se comprende en qué argumento puede basarse el gobierno español para reivindicar Gibraltar, y que no sea al mismo tiempo aplicable al canal de Suez».

Francisco FRAK

Londres, agosto.



# MORALIDAD

(Crónica de nuestro corresponsal en Chile)

OR la causa nefasta de la moralidad en boga, se comete a diario una serie interminable de atentados a la vida, la salud y la alegría de las personas más sensibles que la naturaleza hace nacer sin causa justificada. El Estado, la religión, la política y el derecho de propiedad privada, son las ramas que se apoyan en esa fuente interminable de sádicas y terribles inmoralidades que precisamente conocemos con el nombre de «moral burguesa» y que es la que todos en la actualidad sufrimos, imposibilitados de romper con ella, ya que tantos y tan potentes son los garfios invisibles que nos amedian y nos oprimen sin cesar.

A cada rato se leen en la prensa diaria los efectos perniciosos de esa moral que ensucia cuanto toca, por ejemplo, el problema sexual. Casos dolorosos de muchachas que en plena juventud caen víctimas del «qué dirán», de sus gozes y pasiones creatrices, de su robustez física. O de la ignorancia que las hace cobardes para enfrentarse a una organización social que no perdona nada de lo que no cuadre dentro del sello de la ley y el respeto a las instituciones coercitivas del cuerpo y del espíritu. El cura, el alguacil, el legislador se presentan ante ellas como monstruos impasibles que les ordenan morir o matar antes que romper con las reglas del poderoso nomen que domina para beneficio exclusivo de cuantos todo lo poseen, gracias a la sangre, el dolor y las lágrimas vertidas por los que de todo carecen.

Casos de mujeres en la flor de la edad y de la belleza que se confiesan autoras del crimen de infanticidio; casos de madres que se suicidan con el fruto de sus entrañas abandonado al hambre y la esclavitud; casos de abortos clandestinos que ocasionan la muerte o la enfermedad; casos mil de sufrimiento inaudito para pagar el precio de una moral que establece que el único amor posible dentro de la sociedad es el que bendicen los encastanados o el que consagra el juez civil. Y que el otro, el sentido con la pasión verdadera de la dicha momentánea, que encierra desinterés y altruismo, es un crimen sin nombre que debe pagarse a toda costa.

Hoy ha sido un nuevo caso. Una chiquilla conocida de sólo 17 años, bonita, juvenil, con toda una vida de amor y de esperanza por delante, ha caído víctima de esa misma moral monstruosa que a todos nos acocota. Tuvo amores con alguien, con alguien que le gustaba. No importa quien. Ella trabajaba y en verdad no necesitaba casarse para nada. Sabía trabajar y podía permitirse el lujo de

elegir marido y elegirlo libremente sin necesidad de formar un hogar, si a ello no llegaban de común acuerdo con su hombre. Por el momento no parece que los amantes hubiesen pensado en eso. Por lo tanto, el hijo estaba de más. Parecía lógico eliminarlo antes de nacer, producir el aborto para evitar posteriores consecuencias particulares. Error. Un error cierto, pero perdonable dentro de una sociedad que no responde por la vida de nadie y que lanza al hambre y a la esclavitud a quien no es lobo carnicero contra su hermano.

En un país cuyas leyes prohíben el aborto, el recurso era acudir a una mala partera, a una vieja ignorante incapaz de cuidarse ella misma, inexperta en el arte de la anticoncepción, atrevida, sucia y ambiciosa. Por unos cuantos miles de pesos había ofrecido la salud y la solución de un tan grave problema para la pequeña. Todo fué mentira y provino la muerte en pocas horas por hemorragia interna de la atormentada María del Carmen. Un triste caso más. Un nuevo asesinato a cargo de la moral burguesa. De toda moral rígida y fanática. De todo lo estafático.

«Por qué no tener el hijo, María del Carmen? ¿Qué daño te iba a hacer el pequeño de tus entrañas? Ninguno, pequeña, ninguno, pobre niña asesinada tú también por esa misma moral cara y burguesa. Hijos del amor necesitan el mundo. Hijos que puedan un día seguir el ejemplo de sus padres y exigir igualdad en cima de todos los convencionalismos. Hijos... no importa son hijos de un camión verdadero, engendrados por la fuerza del amor, desinteresado, libre y puro, ellos serán mañana armas contundentes para combatir lo que hoy nos destruye sin remedio, dentro de las redes malditas de la hipocresía y la injusticia. ¡Lástima grande que la juventud aborte los más puros impulsos de su amor!»

JAVIER DE TORO

La juventud debe ofrendar su pléto

de sangre, ya que sólo así se podrá responder al sombrío interrogante que dejaron hombres como el malogrado Stig Dagermann, al suicidarse. La juventud debe ser afirmación siempre, frente a las nubes siniestras que aparecen en el horizonte. La juventud no puede desertar en esta hora. La juventud no puede negar las esencias de sus predecesores, pero tampoco puede vivir a expensas de ellos. Somos hijos del esfuerzo y a la luz de nuevas experiencias debemos renovarnos continuamente; ese es el precio de la continuidad, tan cara al avance de la Humanidad.

Al finalizar un nutrido aplauso estalló en la sala. Había sido una muy hermosa e inspiradora conferencia. Se anunció un magno final de despedida a la compañera Montseny. Se celebrará en el «Anfiteatro Bolívar», el sábado próximo y en el mismo, nuestra compañera disertará sobre el tema: «La posición de la O.N.T. ante el problema de España». Antes, en el «Orfeo Catalá» habrá una «Mesa Redonda» para discutir en torno a varias egregias figuras catalanas.

Adolfo HERNANDEZ

Journal Imprimé sur les presses de la SOCIÉTÉ GÉNÉRALE D'IMPRESSION (Coopérative Ouvrière de Production) Ateliers 61 rue des Amidonniers Tél.: 81 - CAPITOLE 89-73 - TOULOUSE

Le Gérant: Etienne Guillemau.

# Lo que dice y lo que oculta la prensa

suficiencias, a la vez que las patentiza inconscientemente cuando extrema la crítica y se descubre por ello a sí mismo como sujeto criticable en su absolutismo corrosivo.  
Anarquía es, en su recto sentido, antes que nada y sobre todo, método mental. No método mental infalible para no equivocarse, sino método experimental para advertir la propia equivocación a la vez que se coordina el enfoque hacia el mundo exterior despreciando la pretensión de mejorarlo sin mejorarse. Giovanni Papini, que tanto abusó del zigzag conceptual, que fué alternativamente descreído y confesional, satanesco y devoto, llegó a decir en un momento de lucidez que la historia de los hombres apenas es otra cosa que el terror convulsionario de su inferioridad.

Hay que partir de esa inferioridad; y no para presumir de ella como en el fondo hacen los místicos, ni para machacarla como Nietzsche, ni para consagrarse a base de un supuesto potencia increada, como supone Descartes. Hay que partir de la propia inferioridad evidenciada para remediarla, sin engañarse ni sublimarse cuando se remedia gracias al método que siendo de saludable raíz anarquista prescinde ya de buenas a primeras de reconocer ninguna especie, ningún copato de autoridad.  
Si las ciencias avanzaron tanto, se debe exclusivamente a que no reconocieron dignidad ni eficiencia más que a las pruebas aceptadas como tales, no a la autoridad. El cuerpo social, dotado hoy de maravillosos ingenios mecánicos, de día en día más ge-

neralizados comercialmente por accesibles, no avanza en proscribir la autoridad, cuyos estragos se prueban y sufren constantemente. Para probar que la corriente eléctrica alumbraba, impulsaba y caldea, no es preciso ser ingeniero ni técnico electricista, ya que basta dar vuelta a un interruptor, tarea elemental, al alcance de la persona más ignorante. Pero para dar como probado un progreso social, un avance individual o colectivo, es preciso que los sujetos que lo promueven y lo cumplen lo hayan procurado y logrado por impulso propio directo y voluntad tensa, sin desfallecimiento ni interrupción.  
El método de certeza en su proporción humanamente posible, consiste en deducir ya en principio de todo problema sus equivalentes de autoridad, los que podríamos llamar flotadores o

sostenes de coacción. Es entonces y sólo entonces cuando el problema, por intrincado y complicado que parezca, se convierte en digno de plática racionalmente deliberante, con avances que cada día aparecen más notorios y continuados, ya que esta continuidad cimenta hacia la perfección y todavía mejor, hacia una perfección vital incuestionable, inatacable, vencedora de cualquier infortunio, incluso de cualquier represión dentro de la relatividad de los humanos, jamás poseedores de lo absoluto.

Si los problemas de envergadura aparecen como ostentando un nudo gordiano imposible de desatar o resolver, es que previamente no se ha despejado la incógnita estupidamente sagrada, que todo lo mancha y rebaja, que todo lo inutiliza y malogra. El factor económico, por grave que resulte, no es nada comparado con la destemplanza autoritaria que reina entre gentes refinadas de la miseria, o bien entre afines de tarea en plena miseria. Aquellos y estos seres, no están evolucionados porque creen en la

autoridad y la suponen aglutinante con exclusividad; aglutinante, pero desbordante en castigos o premios según la rifa legalizada por la fuerza bruta.  
La prueba clara de temple racional está, pues, en procurar por todos los medios desear, eliminar de un problema las pretensiones autoritarias de quien lo propone o comenta. Es la piedra de toque para advertir la culpabilidad autoritaria o no del deliberante; dad autoritaria o no del deliberante; su inclinación al sofisma; su apego a la indolencia, que consiste en visiblemente en apriстонar un detalle vistoso y prescindir en realidad justificada por adelantado, de definir la cosa en sí; en rendirse bajamente a la sobre una cosa en vez de definir la cosa en sí; en rendirse bajamente a la ley del menor esfuerzo, al matonismo declaratorio, a la mayoría gregaria o al sentimentalismo decadente sin contrapeso mental.  
Seguiremos argumentando con ejemplos patentes. El tema lo merece y lo requiere.

FELIPE ALAZ

# LAS TAREAS DEL PLENO INTERCONTINENTAL

QUINTA SESION

Preside Provenza. Pirineos Orientales y Ariège, secretarios de actas y palabra respectivamente.

Se continúa en el Quinto punto del Orden día: «Informe de los Núcleos». Dijon-Nevers. — Dice que mantiene sus efectivos. Si han habido algunas bajas, también se han registrado altas de compañeros de España. El desarrollo del Núcleo es normal.

Charente-Poitou. — En nuestro Núcleo, todo sigue normal en cuestión de cotizaciones. Pero compañeros que antes fueron excelentes militantes, son reacios en aceptar cargos de responsabilidad orgánica. Referente a la propaganda, nuestro Núcleo, viene celebrando anualmente un acto y festival de concentración regional en diferentes localidades de la Región. También celebramos anualmente una jira de concentración a la orilla del mar, lo que nos permite mantener el calor de la Organización. Con el S. I. nuestra correspondencia ha sido normal y cordial.

Orléans. — Se lamenta de haber tenido que desistir del proyecto de edición de la biografía de Eliseo Reclus por no haber conseguido más que 800 compromisos, cosa muy lamentable en nuestros medios. Recoge las explicaciones de los Núcleos y promete informar a su organización. Por lo demás todo es normal.

Hérault-Gard-Lozère. — Hemos tenido en cuenta la invitación que nos ha hecho el Núcleo del Alto Garona a los actos del 22 de Julio en Toulouse. Podemos decir de antemano, que por nuestra parte, hemos hecho lo necesario y sabemos que en Sète, Béziers y otras localidades se organizan autocares para asistir a dichos actos. Para dar facilidades al mismo, la jira que debíamos celebrar en la Tamarisère (Aude), la hemos aplazado hasta el 27 de Julio.

Región Parisina. — Expresa el buen deseo que tiene esta Regional de que las relaciones con el S. I. sean lo más cordiales posibles. Señala el caso iniciado por Buenacasa en el sentido de crear una comisión unificadora. Resalta la labor de información que han tenido que hacer concretamente a las Editoriales y a la administración en general. Lamenta el caso del pasado mitin en París, que si no hubiera sido por la compañera Federica y otros compañeros cogidos al vuelo, se hubiera producido un fracaso, no de asistencia, sino por falta de oradores. Añade la necesidad de organizar un cuadro de éstos.

La prensa se ha mejorado y aumentado, pero hay una deuda muy importante de los paqueteros. La deuda pro-prensa clandestina se ha saldado. La Tómbola dio un beneficio de 222.652 francos. Seguidamente da lectura a un extenso informe sobre la situación de «Soli» y el «Suplemento Literario». Promete que los estados de cuentas serán remitidos a cuantos los soliciten.

Bretaña. — Dice que la situación es la misma que el año pasado. El Núcleo se desenvuelve mal por las grandes distancias que hay de unas Locales a otras. Añade que la F. L. de Rennes, bien que no se celebrasen Plenos y que los gastos que estos originan pasen al fondo de Pro-España. Mantiene el Núcleo sus efectivos.

Rhône-Loire. — Por olvido en su informe, da cuenta de ciertas actividades de malasana de los escisionistas en su Región.

Bélgica. — Poco podemos informar sobre nuestras actividades ya que casi podemos decir que son nulas. En realidad nuestro Núcleo es muy reducido, bien que mal, conservamos los mismos afiliados que el año pasado. Las condiciones de trabajo en este país impiden que los compañeros nos reunamos más a menudo, lo que hace difícil un intercambio de opiniones asiduo. Además no podemos olvidar que nuestra Organización no está cubierta por las leyes del país, lo que nos impide iniciativas de propaganda. En una palabra, nos resumimos al estudio de la correspondencia orgánica y sobre todo a la venta de nuestra prensa entre los simpatizantes.

África del Norte. — Da cuenta de las relaciones entre las Agrupaciones locales que controla, de su situación y de las actividades que cada una de ellas realiza. Pone de relieve la gran actividad que se desarrolla en Casablanca, Orán, Argel, Rabat y Túnez.

Se tropieza con la gran dificultad de las distancias, razón por la cual tienen en estudio la división del mismo en zonas, lo que permitiría estrechar las relaciones directas.

Pone de manifiesto que se preocupan y están al tanto de la evolución de la situación de la zona española de Marruecos. Asimismo de los problemas de solidaridad y de las actividades de propaganda a España en lo que presta su colaboración al S. I.

Los efectivos no solamente se mantienen, sino que han aumentado y la moral es buena sobre todo en estos últimos tiempos, desde que el estado de rebeldía se ha hecho patente en España. Nuestras relaciones con las agrupaciones locales y con el S. I. son estrechas y fraternas.

Canadá. — El Núcleo muestra buena disposición en cuanto a la moral de los compañeros diseminados en el dicho país. Se ha constituido la nueva F. L. en Calgary, muy entusiasta. Dan vida a S.I.A. Mantienen relación asidua con el S. I.

E. U. — Correspondiendo al requerimiento de la delegación de Aude-P.O., por si podía ampliar información sobre Méjico, Brasil y Argentina, da las siguientes referencias:

MÉJICO. — El Núcleo, tal como se dice en el Informe de gestión, ha aumentado en efectivos. Muestra activado. Vienen publicando mensualmente «Solidaridad Obrera», de la que es director el compañero Hermoso Plade. dando lugar preferente a las cosas de España. Recuerda que en ocasión de la visita del gran músico y digno anfitrión Pablo Casals a Méjico, los compañeros hicieron en homenaje un

número de «Soli» en miniatura, que tuvo muy buena acogida en los medios exilados y del cual también se hicieron llegar ejemplares a España. Referente que los compañeros de Méjico han realizado también algún festival pro-España con éxito cuyo beneficio ha sido dedicado a dicho fin. Los compañeros de Méjico tienen el proyecto de realizar un gran mitin a favor de la libertad del pueblo español, para el cual han requerido la participación de la compañera Federica, sufragándole los gastos de desplazamiento. La idea ha sido acogida muy bien en el medio exilado. Se ha conseguido interesar a la Confederación de Trabajadores de Méjico (C.T.M.) cuya central tratándose de un acto a favor del pueblo español oprimido, está dispuesta a dar su apoyo para que la manifestación pública tenga aún mayor relieve. Desde el órgano de dicha central se hace ya calor a esa empresa a favor de la libertad del pueblo español y en la que a la vez se hace resaltar la obra de la C.N.T. El acto debía celebrarse a fines de Julio, pero por dificultades de trámites legales, que serán superadas, probablemente se aplazará.

BRASIL. — El Núcleo del Brasil ha tenido su C. de R. hasta ahora en Río de Janeiro. En Río, por causas de traslado, quedan pocos compañeros. Hay las Federaciones Locales de Porto Alegre y Sao Paulo que son las más numerosas. Posiblemente se trasladará la C. de R. a una de ellas. Se publica en el Brasil «Ação Direta» en portugués. El Brasil es un país que tiene vastas perspectivas. No obstante la evolución política interior que se viene produciendo, los compañeros temen que no se restrinjan más las libertades.

ARGENTINA. — El Núcleo de Argentina se muestra también activo. Ha aumentado sus efectivos. Está en contacto con los compañeros de la FORA. Algunos de los compañeros de la FORA entienden que nuestros compañeros deberían actuar únicamente dentro de ella, pero nuestros compañeros estiman deben mantener el Núcleo. Han apoyado actos públicos pro-España. Hay en proyecto alguno más. Han cooperado con la Sección de Cultura y Propaganda de «La C.N.T. en la Revolución Española». Difunden «CNT», «Cénit», «Soli», «Suplemento», y prensa en general.

VENEZUELA. — Este Núcleo, dada las circunstancias del país, puede desarrollar poca actividad. La relación se hace un poco difícil. No obstante, los compañeros mantienen su contacto y posición. Se están haciendo gestiones a favor de unos compañeros que desde hace años se hallan en estado delicado.

CHILE. — Los compañeros de ese Núcleo, por cuestiones de trabajo, sufrieron dispersión. Sin embargo, tenemos confianza de que el Núcleo podrá reconstituirse.

ITALIA. — Se vienen realizando campañas a favor de la libertad del pueblo español en las que cooperan los compañeros de la U.S.I. y de la F.A.I. Para el día 15 hay proyectado un gran mitin en Milán, para el que se pedía la cooperación directa de un compañero español. Los compañeros italianos también organizan exposiciones públicas de prensa española, de las ediciones de prensa clandestina de España y trabajan para crear ambiente a favor de la causa de la libertad del pueblo español.

En lo concerniente a la queja de Orléans por no haber tenido eco favor-

able la iniciativa de editar la biografía de Eliseo Reclus, los Núcleos de Montauban y Tarn, responden que en su debido tiempo cumplirán con su deber cursando la petición de Orléans a todas sus FF. LL.

Región Parisina. — Vuelve a intervenir para informar, puntualizando que el Informe que se dió a la Organización data de siete meses atrás, el de ahora es reciente y de un nuevo Administrador, lo que había olvidado decir en su intervención anterior.

Se acuerda que el nuevo informe del estado de cuentas facilitado por París, en su síntesis de cifras, se anexe al acta.

6.º Punto. — «ORGANIZACION», apartado a) «Precisiones sobre normas y procedimiento orgánico en cuanto a revisión de acuerdos».

Tarn. — Propone, que todas las sugerencias que se presenten sobre revisión de acuerdos se pasen a conocimiento de la base para que ésta decida. En lo que se refiere a la escisión, este Núcleo ratifica los acuerdos anteriores.

Inglaterra. — Da lectura a un extenso Dictamen elaborado en su Núcleo, en el que se muestra partidario de la reconsideración del acuerdo llamado de la mitad más uno. (Dicho Dictamen pasa a la Ponencia.)

Aude-P.O. — Afirma que todas las sugerencias de las Federaciones Locales sean incluidas en el Orden del Día, puntualizando que cuando se presenten modificaciones, estas deben ir acompañadas detalladamente del contraproyecto para tener base sólida de discusión.

Montauban. — En el caso concreto de la escisión ratifica el acuerdo, pero en los restantes, propone que cuando un 25 por ciento pida una modificación debe pasar a discusión.

Se pronuncian por la ratificación de acuerdos existentes las delegaciones siguientes: Rhône-Loire, Yonne, Maizot Central, Orléans, Provenza, Aveyron, Dijon-Nevers, Corrèze-Cantal-Haute-Vienne, Tarbes y Burdeos, que rechaza la revisión de acuerdos.

Hérault-Gard-Lozère. — Da lectura a un extenso dictamen con una proposición final que dice: «Que las normas y procedimientos internos que deben guiar a la C.N.T. deben ser consecuentes con las tácticas y finalidades que la informan, así como todos sus afiliados deberán aquilatar y aceptar lo que son sentir, anhelo e intereses colectivos de la «mitad más uno». (Dicho Dictamen pasa a la Ponencia.)

Normandía. — Está identificado con lo que ha expuesto Hérault-Gard-Lozère.

Alto Garona. — Presenta la siguiente proposición, después de haber dado lectura a un extenso dictamen: «Que el acuerdo que establece que no puede plantearse un determinado problema de no representar los que lo plantean la mitad más una de nuestras FF. LL. sea revocado por antieorgánico y antifederalista».

En cuanto a lo expresado concretamente en la letra del referido apartado a) del sexto punto del O. del D. o sea «Precisiones sobre normas y procedimiento orgánico en cuanto a revisión de acuerdos», declaramos: «Que no caben otras normas ni procedimientos que los consabidos, normativos y tradicionales en la Organización». (El dictamen que presenta al Pleno la delegación del Alto Garona, pasa a la Ponencia.)

Por avanzado de la hora se levanta la sesión.

Relación de donativos recibidos entre el 20 de febrero y el 20 de agosto de 1956, como consecuencia de la campaña de solidaridad pro-mutilados e inválidos de la guerra de España.

Donativos de organismos franceses  
Féd. de Fonctionnaires et Ouvriers de l'Etat, 5.000 francos; «Franc-tireur», 5.000; Unión des Amputés de guerre, 5.000. Total: 15.000 fr.

Donativos de personas francesas  
S.M.R., 917 francos; Mlle Thomas, 1.000; André Duprat, 1.000; Mlle Guellier, 1.000; Mlle Gilbert, 1.000; Mlle M. Duval, 1.000; Henri Ballester, 5.000; M. le Berre, 500; Mme Vve Picard, 1.000; Louis Benoit, 200; Mlle Colette Le Roy, 1.000; Marcel Carter, 1.000; Frédéric Guenier, 500; R. Petitville, 500; Mme Violette Elmekave, 500; M. Biry, 1.000; Mme Vve Alabouvette, 1.000; Léon Merlier, 1.000; Mme Wurms, 3.000; Mlle Lucie Reuss, 1.000; A. Simon, 1.000; Mme Lövers, 1.000; Mme Neyrat, 1.000; Mme Peyrozzelle, 1.000; Mme Arrouy, 500; Mme Palao, 500; Mme Rod, 500; Mme M. Nicoud, 1.000; Henri Bedel, 1.000; Madame Guillot, 1.000; M. Hadamard, 2.000; E. Vincent, 1.000. Total: 34.617 fr.

Donativos de organizaciones americanas  
Casa de Castilla (Argentina), 15.000 francos; PEAVA (Argentina), 21.834; PEAVA (Argentina), 33.981; Junta Cultural Española Tampa (U.S.A.), 43.750; Libertarian Center (U.S.A.), 11.672; PEAVA (Argentina), 24.000. Total: 150.237 francos.

Donativos de personas residentes en América. (Estados Unidos)  
José Pérez, 3.405 francos; Elisa A. Light, 3.500; Homero N.Y., 3.448; Elisa A. Light, 3.500; Carmen Aldecoa, 1.925; A. López, 1.750; L. Pérez, 1.750; J. Pérez, 1.750; F. Elve, 1.750; F. Calvo, 1.750; M. Suárez, 1.750; A. Martín, 1.750; J. Iborra, 1.750; J. Iborra (hijo), 1.750; A. Sagarde, 1.750; Elisa A. Light, 3.500; B. Sánchez, 700; F. Ruiz, 1.050; J. Iborra, 1.050; F. Ruiz, 1.750; J. Campos, 1.050; F. Pérez, 350; P. Jiménez, 350; V. Tena, 350; B. Rodríguez, 175; J. Linkens, 480; Elisa A. Light, 3.500 francos. Total 47.683 francos.

Donativos personas residentes en Australia  
T. Rodríguez, 5.470 francos; H. Rodríguez, 5.470. Total: 10.940 fr.

Donativos organizaciones españolas emigración  
SIA Mazamet, 1.000; C.N.T. Chateaudun, 1.800; C.N.T. Subcomité de París, 4.200; C.N.T. Conques, 1.200; UGT-PSOE París, 4.400; E. R. de Catalunya, 5.000; Dispensario Cervantes, 2.000; UGT-PSOE Limoux, 500; Dispensario Cervantes, 5.580; UGT-C.E. de Toulouse, 10.000; C.N.T. Subcomité Montpellier, 3.300;

COMISION DE RELACIONES DEL ALTO GARONA  
Esta Comisión de Relaciones se complace en comunicar a todos los afiliados a la C.N.T. de España en exilio, que el festival organizado el 22 de Julio pasado en conmemoración del 20 aniversario de la revolución española, en sus diversos aspectos ha dado un beneficio total de 420.251 francos, cantidad que ha sido entregada al Secretario Intercontinental. — La Comisión de Relaciones.

Liga de Mutilados e Inválidos de la Guerra de España en el Exilio

Relación de donativos recibidos entre el 20 de febrero y el 20 de agosto de 1956, como consecuencia de la campaña de solidaridad pro-mutilados e inválidos de la guerra de España.

Donativos individuales emigración española  
Angel Subirá, 1.000 francos; Juan Hierro, 1.200; D. Gerona, 1.000; T. Rodríguez, 1.700; A. Merlo, 1.000; J. Olmedo, 250; F. Rodríguez, 1.000; A. Torta, 1.000; F. Alcázar, 400; J. Llopis, 5.000; Juan Garrido, 500; José Vivancos, 500; María Tarazona, 500; Francisco Ruiz (donativo españoles de Gap), 2.700; L. Menéndez, 3.000; Morales, 200; Pinilla, 100; A. Jiménez, 200; J. Becerra, 400; C. Ortuño, 500; Miguel Quelon 500; García, 500; F. Parra, 200; J. Salina, 500; Fco. Rodríguez, 500; A. Hernández, 500; J. Egaña, 500; F. García, 500; G. Merino, 3.100; J. Blanco, 500; L. Miralles, 400; A. Gutiérrez, 300; V. Garrido, 100; S. Martínez, 300; J. Torres, 200; V. Lavall, 200; M. González 1.100; J. Mares, 350; Atanasio José (donativo de un grupo emigrado), 3.700; J. Liach, 1.000; Maragues, 1.000; V. García, 400; J. Morquet, 100; J. Villar, 1.000; J. Reverter, 500; Españoles del Pantano de Serre Ponçon, 10.520; Sra Alvarez, 200; Sra. Pomé, 200; Sra. Campos, 1.000 fr. Total: 52.520 fr.

RESUMEN  
Organismos franceses . . . . . 15.000  
Personas francesas . . . . . 34.617  
Organismos América . . . . . 150.237  
Personas residentes América 47.683  
Personas resident. Australia 10.940  
Organismos emigración . . . . . 60.980  
Emigrados españoles . . . . . 52.520

TOTAL . . . . . 371.977

Al dar conocimiento exacto de los donativos recibidos el pasado mes de febrero, en respuesta al llamamiento de solidaridad que dirigimos en favor de los mutilados e inválidos de la guerra de España, nos es grato expresar nuestro mayor agradecimiento a las personas y organismos que han colaborado en la obra que emprendemos, habiendo aportado con su gesto el apoyo moral y material de que precisa nuestra colectividad.

Sin embargo, queremos poner de relieve el poco interés que se ha manifestado, en especial por parte de la emigración, en un problema que además de revestir inmensa importancia, debería despertar entre nuestros compatriotas refugiados un sentimiento que les llevara a cooperar prácticamente en la solución de las múltiples necesidades en que se desenvuelven los que vinieron a Francia físicamente disminuidos, por haber dejado sus miembros o su salud en los campos de batalla de España. Lejos de nosotros el considerar que la emigración está obligada a ayudarnos. Tampoco pretendemos imponer a nadie un deber, aunque ciertas instituciones y personalidades españolas del exilio deberían admitir como tal el apoyo constante y desinteresado a los mutilados e inválidos exiliados. Lo que sí deseamos evidenciar, es que la causa del antifascismo español que todos defendimos y por la que continuamos luchando en la medida de nuestros posibilidades, entraña el concepto de solidaridad como una norma que dignifica y realiza las aspiraciones por las que combatimos nuestro pueblo y a cuyo triunfo

continuamos pretendiendo pese a los largos años de nuestro exilio.

Por la división en grupos donantes veréis cuáles han sido hasta la fecha, las características y resultados de nuestra campaña. Pese a que podríamos considerarla un verdadero fracaso (teniendo en cuenta que la cantidad más elevada donada por las organizaciones americanas, es producto de donativos regulares), no queremos desesperezar y depositamos nuestra confianza en la emigración española, convencidos de que sabrá responder, en definitiva, al llamamiento solidario que oportunamente le dirigimos y que hoy, a través de estas líneas, sometemos de nuevo a su consideración.

Damos conocimiento de haber enviado a varias organizaciones del exilio y a nuestros Comités Departamentales, sellos pro-mutilados valorados en 50 y 100 francos, que están a disposición de quienes deseen adquirirlas. Igualmente repetimos que pueden enviarnos donativos a nuestra CCP 7897-94 París a nombre de A. Trabal, 1, rue de la Fontaine au Roi, París (XI) o por giro normal dirigido a la Ligue des Mutilés et Invalides de la Guerre d'Espagne, 1, rue de la Fontaine au Roi, París (XI).

Repetiendo nuestro agradecimiento colectivo para todos los donantes y la confianza que depositamos en el resultado de nuestra campaña, dirigimos a la emigración en general un afectuoso saludo, haciendo votos para la causa del antifascismo español.

EL COMITE NACIONAL

**NECROLOGICA**

**Bernardo POU ha muerto**

En el momento de cerrar este número nos comunican por teléfono, desde París, el fallecimiento de nuestro querido compañero Bernardo Pou. Desde hace unos años a esta parte la salud de nuestro compañero inspiraba serios cuidados. Últimamente le sabíamos en cama víctima de una crisis que tenía hondamente preocupados a familiares y amigos más allegados. Sin embargo creímos, que una vez más, como en tantas ocasiones, la recia voluntad de vivir de nuestro amigo conseguiría salir triunfante.

Todo ha sido vano esta vez, y en medio del estupor general que produce en nosotros la noticia tenemos que resignarnos a la pérdida irremediable de un gran luchador y amigo.

En el próximo número nos ocuparemos extensamente del aspecto biográfico de nuestro llorado compañero.

Por la liberación de España

Contribuid a la suscripción permanente

**SUSCRIPCION "CNT" ENVIO:**

La cantidad de . . . . . francos por un . . . . . Departamento de . . . . . a nombre de . . . . .

SUSCRIPCION

Un año: 1.040 fr. — Semestre: 520 fr. — Trimestre: 260 fr.

Extrenjero: Trimestre, 337 francos; Semestre, 675 fr; Año: 1.350 francos.

Giros: «CNT» Hebdomadaire - C.C.P. 1197-21  
4, rue de Belfort — TOULOUSE (Haute-Garonne)

**VIDA DEL MOVIMIENTO**

COMUNICADO

9/1, rue de Bois, Giberville (Calvados).

FESTIVALES

La F. L. de Orléans invita a todos los jóvenes libertarios de la región a asistir a la velada teatral que se celebrará el próximo 8 de septiembre en la sala Mermoz a las 9 de la noche, pro-S.I.A. El Cuadro Escénico Juvenil de esta F. L. pondrá en escena el siguiente programa: 1) El drama social de Flores Magón: «Tierra y Libertad»; 2) El juguete cómico «La real gana»; 3) Canciones populares por Rosita Serrano; 4) Baile hasta la madrugada.

PARADEROS

El compañero Rosell, que habita en Dijon, Boulevard Delatre-de-Tassigny, desea saber noticias del compañero Anselmo Ramos Cano, de C Janet de Mar, que en el año 1948 trabajaba en el barrage d'Argentat (Corrèze).

—Interesa saber el paradero de Vicente Chaveli Lloret (militar de Caballería). Escribir a Césarreo Cepa, 30, Chemin de la Sauve, Floirac (Gironde).

—Interesa conocer el paradero de José Morant, que residía hace poco en «La Grande Belone», en Valreas (Vaucluse) y que se ha dirigido al departamento de Aude. Comuníquese el paradero a la Administración de la revista «Cénit», 4, rue de Belfort, Toulouse.

—La F. L. de Maçon desea saber el paradero de Manzano Toro y Trujillo, ambos de Antequera (Málaga), para darles noticias de un familiar. Escribir a Francisco Miranda: 37, rue Dembey, Maçon (Sône-et-Loire).

—La F. L. de Montauban desea conocer el paradero de Federico Monforte, para darle noticias de su hermana Magdalena, recién llegada de España. El aludido residió en Montauban largo tiempo donde fue operado de la garganta. Dirigirse a Antonio Castellón, 59, rue Villeneuve, Montauban (T-et-G.), o a Magdalena Monforte: 202, rue de París, Angoulême (Ch.-M.).

—Deseo ponerme en relación con el compañero Abad, el que escribió el drama de Meilla. Dirigirse al compañero Acrao González, 57, rue du Vor, Clermont-Ferrand (Puy-de-D.).

N. de la R. — El otro compañero cuya dirección interesa, como quiera que reside en España y es harto conocido, no es procedente escribirle.

2) Que se ha de estimular a los hombres de espíritu independiente y libre a agruparse en torno a las organizaciones que tengan por base, no el combatir un determinado sistema de gobierno, sino al gobierno en sí sin distinción de sistemas.

3) Que la A.I.T., sus Secciones y sus militantes, han de desarrollar una amplia y bien conjugada campaña en contra del Estado, uno e indistinctible a pesar de las diversas variantes con que se presenta hasta lograr hacerle desaparecer, por ser una entidad, a tal extremo absorbente y dominadora, que no puede soportar la coexistencia con el menor atisbo de libertad, ni con la más mínima inclinación del hombre a desenvolverse de forma libre e independiente.

Por la Ponencia: NORMANDIA, ARIEGE, ALTO GARONA, REGION PARISINA Y DELEGACION DEL INTERIOR.

# DICTAMENES DEL VII PLENO INTERCONTINENTAL

MOCION que la Ponencia encargada de dictaminar sobre el 11 Punto del Orden del Día del Congreso de la A. I. T., somete a consideración del Pleno.

La Ponencia, al analizar las graves y complicadas problemas que se desprenden del temario que se somete a nuestro examen en este punto, de cuyo enfoque y de cuya orientación, a la vez que de la actuación efectiva que de acuerdo con tal orientación llevemos a cabo, depende, no ya solo el que la A. I. T. y las organizaciones afectas al sindicalismo revolucionario cobren nuevos impulsos, sino el porvenir mismo de la humanidad toda, ha tenido en cuenta, además de las diferentes exposiciones hechas por las delegaciones al VII Pleno Intercontinental de la C.N.T. de España en el Exilio, dos cuestiones fundamentales: de una parte las resoluciones aprobadas a este respecto por los anteriores Congresos de nuestra Internacional, por estar plenamente convencidos que conservan toda su lozania y son de palpitable e indiscutible actualidad. De otra, la situación especial por la que en determinados aspectos atraviesa el mundo de nuestros días.

Nos encontramos en unos momentos en los que, los representantes de todos los Estados y de todos los Gobiernos, especulando a cual más con sus mentidos propósitos de paz y con sus no menos falsos deseos de buena vecindad, se dedican — a cual más también — a hacerse mutuamente la guerra fría, a sembrar la confusión por doquier y a preparar los dispositivos bélicos para estar preparados cuando se desencadene la matanza colectiva que sin duda alguna preparan.

Es por tal motivo que nos parece saludable y necesario que la A.I.T., Organización revolucionaria con ideas nuevas y sanas, abiertas a todo impulso renovador de avance social y humano, que no se ha contaminado de la psicosis deformista, confusionalista y claudicante que impera por doquier, reafirme una vez más su posición clásica, aunque ello parezca por ahora predicar en el desierto, clarificando así ideas y conceptos y contribuyendo a elevar el nivel moral y social de la especie humana.

A tenor de lo expuesto y en lo que hace referencia al apartado c) del 11 Punto del Orden día, «De las amenazas de guerra y de la carrera

de armamentos», estimamos que, CONSIDERANDO que las amenazas de guerra y la carrera de armamentos son provocadas por el sistema capitalista y por el Estado, en cuya razón de ser reside el germen de todas las guerras,

Que la posición a adoptar no puede ser otra que la auténticamente revolucionaria, tendente a desenmascarar a gobiernos, instituciones y partidos que se escudan tras no importa que «slogans» ni que falsos idealismos, hasta lograr hacer oír nuestra voz a los pueblos,

Que la A. I. T. tiene ya posición adoptada a este respecto y que de lo que se trata actualmente no es ya de adoptar nuevas posiciones, sino de aplicar, de poner en acción todas nuestras energías hasta conseguir en realidad lo que son resoluciones de comicios anteriores,

LA PONENCIA, PROPONE:

1) Ratificar la moción aprobada en el VIII Congreso de la A.I.T. sobre las amenazas de guerra.

2) Que los militantes del Movimiento Sindicalista Revolucionario Internacional, adictos a la A.I.T., hemos de comprometernos a divulgar, mediante los procedimientos y en los medios que se estimen apropiados, nuestra posición ante las guerras y nuestra interpretación sobre sus causas, hasta lograr el sentimiento de autodefensa en la clase trabajadora mundial, que es la que ha sufrido, sufre y sufrirá las consecuencias nefastas de esta plaga social.

Sobre el apartado b) «De la política de bloques, del colonialismo y de las dictaduras» la Ponencia,

CONSIDERAND que detrás de cada uno de los bloques existe una similitud de móviles y de intereses, que tiende a preservar y a ensanchar los privilegios existentes así como a reforzar el principio de autoridad, a pesar de que el uno quiera hacerse pasar por defensor de los intereses del proletariado y el otro de la libertad amenazada,

Que la acción del imperialismo es tan nefasta como la de los pretendidos nacionalismos que se manifiestan por doquier, así como la de las dictaduras de todo género.

Que el nacionalismo en el seno de ese círculo no supone otra cosa que hacerse cómplice de los que tienen sometida y esclavizada a la especie hu-

mana y retardar la liberación de ésta. Que la A.I.T. ya adoptó en el VIII Congreso una posición clara y precisa a este respecto.

La Ponencia, ratifica el acuerdo de referencia y declara: Que la salud de la clase trabajadora, de los hombres y de los pueblos, se encuentra en la acción revolucionaria y directa de todos los colonialismos, de nacionalismos — nuevos o viejos — y dictaduras, y esencialmente, contra la idea abstracta, contra la realidad física del Estado — uno e indivisible — llámese totalitario o seudodemocrático.

En cuanto al apartado c) «Del federalismo internacional y de las democracias», la Ponencia,

CONSIDERANDO que el federalismo internacional de signo democrático no obedece a otra causa que a la necesidad que siente el capitalismo de conseguir nuevos y más amplios mercados dentro de la superproducción actual, así como la de crear bloques capitalistas antipuestos,

Que el federalismo democrático no puede representar en el conglomerado político actual más que la entrada de un tercero en discordia,

Que no hay posibilidad de federalismo dentro de la estructura política y económica del capitalismo, por no haber posibilidad de federar intereses contrapuestos ni elementos que, como los Estados, fundan su existencia en la absorción y en la centralización,

Que el federalismo de los Estados y de los propios trusts nada tiene que ver con la concepción del federalismo libertario,

La Ponencia, DECLARA:

1) Que el federalismo internacional de signo democrático y totalitario — pues hasta a la imposición se tiene la osadía de denominar federalismo — no puede poner de salvo ningún principio ético ni humano, por ser precisamente la existencia de dos federaciones de Estados, análogas a la que se propicia, lo que está poniendo en peligro actualmente todo lo que mediante ese falso federalismo se pretende salvar.

Por consiguiente, la A.I.T. y sus militantes deben denunciar la superchería que supone el federalismo internacional de las democracias, tratando de esclarecer la confusión que, en éste como en otros aspectos, se ha apoderado de los hombres.

2) Que la A.I.T. mantiene su actitud tradicional frente al engaño de las democracias, las cuales no han podido resolver, ni resolverán jamás, los múltiples problemas que cada día se plantean con más agudeza en la vida de los pueblos, probándose una vez más lo que los militantes de la Asociación Internacional de los Trabajadores vienen afirmando desde hace más de tres cuartos de siglo.

Sobre el apartado d) «De los movimientos internacionales de signo obrerista, políticos o religiosos», la Ponencia,

CONSIDERANDO que los movimientos internacionales de signo obrerista, político o religioso (a excepción del que representamos la A.I.T.), están, salvo contadas excepciones, descartadamente subordinados a los intereses de las grandes potencias,

CONSIDERANDO que no se puede esperar de ellos, como tales movimientos, ninguna acción efectiva de cara a un entendimiento de los pueblos tendente a aminorar la tensión mundial creada por los preparativos bélicos que realizan los bloques en pugna, ni tampoco en vista de realizar, como tales movimientos, ninguna clase de acción reivindicativa o revolucionaria que pudiera hacer cambiar la faz de la sociedad presente,

PROPONE:

1) Que la A.I.T. no puede entrar en relación directa o indirecta con cualquiera de esos movimientos, actualmente tan desprestigiados, pues si lo hiciera perdería mucho de su prestigio moral y hasta de su efectividad en la lucha activa, pues no haría otra cosa sino anular la única esperanza que queda a los hombre y a los pueblos para lograr su emancipación real.

2) Que ninguna confusión puede establecerse con el engrabe de movimientos creados por la Iglesia y el Capitalismo, pues el deber de la A.I.T. es el de desenmascarar la finalidad de éstos, dirigida a desviar al proletariado de sus finalidades manumisoras y de sus tácticas de acción directa.

3) Que no obstante, para lograr el objetivo señalado en el artículo anterior, la A.I.T. y sus militantes han de esforzarse por provocar la polémica y la controversia pública con los referidos movimientos, a fin de exponer el equívoco en que se encuentran y los defectos de que adolecen, al tiempo que divulgan y defienden las ideas y la causa del Sindicalismo Revolucionario.

Sobre el apartado e), «De la coexistencia y de sus derivados», la Ponencia,

teniendo en cuenta que para que sea posible la coexistencia, es decir, la existencia simultánea de dos o más sistemas, es indispensable que esta variedad de sistema exista;

CONSIDERANDO que los dos colosos que hoy se disputan la hegemonía del mundo — el capitalismo privado y el capitalismo estatal — no se distinguen en nada y son una misma e indistinta cosa;

CONSIDERANDO que los dos se fundamentan en el Estado y que el Estado es una entidad homogénea y sin matices a pesar de las variantes bajo las que se presenta;

CONSIDERANDO que la variedad de formas de gobierno y de sistemas estatales en los que se quiere justificar la coexistencia constituye por ahora la única tabla de salvación del Estado moderno ya que si solo hubiese una clase de Estado, una forma de gobierno y una calidad de partido, las gentes que sufren las consecuencias de todas las instituciones que del Poder se derivan se pondrían de inmediato en contra del Estado, en contra del gobierno y en contra del partido; no de una clase de Estado, de una forma de gobierno y de una calidad de partido, como actualmente ocurre;

CONSIDERANDO que entre todas esas fuerzas existe entendimiento recíproco hasta para producir o simular entre ellas el desacuerdo e incluso declararse en guerra cuando no encuentran otra salida para lograr sus designios: salvaguardar la existencia del Estado;

CONSIDERANDO que tal situación determina que los hombres sigan entreteniéndose en elegir, entre lo malo, lo que les parece menos repelente, lo que impide la delimitación de los campos de una forma clara y concreta;

CONSIDERANDO, en fin, que hoy al fascismo, por ejemplo, para poder existir, le es necesaria la presencia del comunismo y a la inversa, lo que prueba que no «coexisten» dos sistemas sino que existe una forma de dominación única — la del Estado — que, mediante la aplicación de diversas fórmulas y procedimientos trata de perpetuarse,

PROPONEMOS:

1) Que la A.I.T., sus Secciones y sus militantes, deben denunciar la superchería que supone la coexistencia, haciendo ver a los pueblos la identidad de finalidades que persiguen todas las formas de gobierno.

EN el Puerto, por parte de oficiales y funcionarios, se llevan a cabo otras inmoralidades de menor calibre que las que realiza el propio director...

El economato es sólo para él; es la parte del león. No obstante, fiel a sus principios cristianos de la caridad, cristiana también, cede gustosamente una parte de sus beneficios...

Más, lo que antecede, si bien refleja lo que en sí es el feudo del Puerto de Santa María, no es todo, ni siquiera la parte más inhumana y condenable. En el penal, el ensañamiento con los presos llega a lo inaudito y se asemeja a la que se daba en tiempos de la inquisición...

Al «telón de acero» se va castigado por cualquier motivo. Oponerse a ir diariamente a doctrina es suficiente para ello; en estos casos es el señor cura, digno ayudante del director, quien castiga...



DIVULGACIONES

HIDROTERAPIA

LOS seres humanos, los animales, y las plantas, somos unos organismos a base de gran cantidad de agua, especialmente los peces. Así es que cualquier ser que se deshidrata, se muere sin remedio...

por ALBERTO CARSI

El agua, actualmente no asombra a nadie, pero retrocediendo con la imaginación a la edad de los primeros hombres, podemos imaginarnos el asombro de aquellos al verla dotada de tan raras condiciones...

Todo lo dicho es una parte del complicado conjunto de que tratamos; la Humanidad nunca está bastante satisfecha con su labor y busca nuevas sendas, y he aquí una nueva rama de este tronco, aludida ya en el presente ensayo, que es la Hidroterapia...

ROSENDO

LOS MALDITOS

por VICENTE ARTES

LOS primeros actores de la comedia político-diplomática no pueden estar descontentos de su interpretación farandulera y, además, porque en la taquilla se agota el papel en todas las representaciones...

A la prensa y a sus enviados especiales se le reserva una aparatosa acogida. A los reporteros gráficos se les levantan arcos de triunfo para que busquen las poses más tentadoras y sobre todo en el momento que un primer plano capte la imagen subyugante de una respetable mamá...

«... Prácticamente, no conocía a Barcelona, como no conocía a varias regiones de España. Conocía sus luchas, su histórico deseo de romper las cadenas milenarias de vergonzante explotación; el forcejeo constante para desterrar la mentira del dogma de esas tierras mártires y siempre generosas...

Escala en Barcelona

Del compañero Suárez, delegado por la F.O.R.A. a nuestros recientes comicios intercontinental y de la A.I.T., acabamos de recibir las primeras impresiones de su viaje de vuelta a la Argentina...

«Pero no conocía a Barcelona. Por este mismo, y con íntimo deseo intuitivo y un poco de fantasía imaginativa festejaba la proximidad a tan querida ciudad catalana... De pronto, lo imprevisible, la realidad de la España franquista se aparecía a mi vista en toda su tragedia y fantasmagoría...

DESTALINIZAR

por FULGENCIO MARTINEZ

ORDEN general de destalinizar los partidos comunistas en el mundo entero. Prueba de que el comunismo de todos los países estaba estalinizado: es decir, saturado de stalinismo; es decir, ebrio de idolatría personal...

Muerto Stalin no ha sido aquello de «muerto el perro muerta la rabia», sino que los actuales dirigentes soviéticos pretenden cargar al difunto con todos los pecados y con todas las culpas pasadas, y aparecer ellos limpios y puros como si se hubiesen sumergido en un como si se hubiesen sumergido en un Jordán marxista...

ESO QUE LLAMAN "COMUNISMO"

«Si es español, cantará», dice un adagio popular en nuestra tierra. ¿Cuántos éramos los que durante y después de nuestra guerra tuvimos la osadía de llamar al comunismo a sus infamias por su nombre?...

EN «EXCELSIOR» del 18 de agosto, mi amigo, el inquieto Jaime Miravittles, publicó un artículo sobre la rehabilitación de Antonov-Ossenko, debido a la nueva etapa de la vida rusa que comenzó con el reinado de Nikita S. Krushchev...

Erno Gero, el famoso «Pedro» de Barcelona, no solamente ha llegado al pínaculo del poder en Hungría, pasando por encima del cadáver de Antonov-Ossenko, sino que pasó también sobre los cadáveres de sus ex camaradas connacionales, entre ellos el de su colega y amigo Bela Kun...

Entramos en el Estado comunista. La Revolución de 1918 decía a los soldados y obreros de Petrogrado: «La libertad de prensa significa que a las opiniones de todos los ciudadanos se les haya asegurado la más amplia publicidad...»

«¿Qué quedó de todas estas promesas y un concreto de la libertad de prensa? Nada. Absolutamente nada. Queda la prensa del Estado. No hay allí como todo el mundo, ni prensa de oposición ni prensa libre. Allí la prensa pertenece al Estado enteramente...»

NOTA ADICIONAL

La palabra AGUA es una de las más ricas en acepciones, no solamente en la lengua española sino en todos los idiomas de todos los tiempos y naciones. Ejemplos:

FOLLETONES DE «CNT»



No se puede hablar, escribir, publicar ni legal ni clandestinamente, un texto que no esté censurado, controlado por los funcionarios. La prensa y la palabra son funciones del Estado...